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本报讯（记者 袁询）8
月 18 日，投资重庆·渝西地
区“五个一体化”招商试点
工作新闻发布会举行。

重庆市招商投资局党
组书记、局长周波在会上表
示，为努力把渝西地区打造
成为成渝地区双城经济圈
建设先行区、现代化城市群
协同发展样板区、现代化新
重 庆 建 设 新 的 经 济 增 长
极。重庆市招商局联合江
津 、合 川 、永 川 、大 足 、璧
山、铜梁、潼南、荣昌等渝西
地区八个区，推进“五个一
体化”招商试点。

周波表示，“五个一体
化”招商试点主要包含重点
产业规划、招商政策设计、
项目信息挖掘、重大项目招
引、项目落地服务的全流程
一体化试点工作。

据介绍，2023 年 5 月，
重庆市合川区成立全市首
个智能网联新能源汽车零
部件产业园，截至目前，已

成功签约汽车零部件产业
项目 23 个、协议资金 210 亿
元；在谈项目 70 余个、投资
额约 370 亿元。合川区为
企 业 提 供 全 方 位 政 策 支
撑。在集成普惠性招商政
策基础上，针对行业特点
和企业发展壮大过程的难
点、痛点，算大账，重长远，
量 身 设 计 专 门 的“ 政 策
包”，重磅推出《合川推进
汽车零部件产业发展若干
政策措施》。

据悉，《政策措施》共计
11 条，紧扣高质量发展要
求，强化亩均论英雄理念，
达到对应投入、产出以及
税收强度要求，企业可享受
土地出让、产业扶持、租金
奖补、设备补助、物流补助、
股权投资、规费减免、上市
奖励、展会补助、人才激励
和产能补助等全方位政策
支持。

合川区政府副区长魏
晓涛参加新闻发布会。

吹响投资“集结号”
渝西八区推进“五个一体化”招商试点

本报讯（记者 陈钰铃）8
月18日，区信访工作联席会
议在区信访办一会议室召
开。区委常委、政法委书记、
区信访工作联席会议召集人
秦辉富主持会议并讲话。

会议通报了我区1-7月
信访稳定工作情况，指出今
年以来我区信访稳定工作
取得较好成效，有力维护了
全区稳定。会议强调，要深
入推进领导干部下访接访、
信访问题源头治理、信访工
作法治化等具体任务，着力
夯实信访工作基层基础，扎
实做好风险防范、矛盾调解、

诉求办理、问题化解等各项
工作。

秦辉富指出，要提高政
治站位，学深悟透习近平
总书记对信访工作作出的
一系列重要论述和指示批
示精神，切实增强为民解
难的思想自觉、政治自觉；
要突出工作重点，瞄准目
标，细化措施，扎实推进群
众信访问题化解工作；要
压实工作责任，强化担当
意识，凝聚各方动力，多措
并举，对症施策，不断提升
人民群众的获得感、幸福
感、安全感。

区信访工作联席会议召开

随着大家养生需求的不断提高，饭
桌上的主食不再仅仅由米、面担任。像
豌豆、绿豆、鹰嘴豆等豆类也被更多人士
喜欢，端上餐桌。听说豆类可以替代主
食吃，那么事实真的如此吗？豆类做主
食究竟好在哪儿？又该怎么吃呢？

豆类做主食 营养又健康
把豆类作为主食确实是有很多好

处，相比于米、面，豆类在提供更多碳水
化合物的同时带来更多膳食纤维、B族维
生素、钾、镁等物质，餐后血糖反应比精
米白面低不少。

豆类所含膳食纤维有着饱腹而不增

肥的作用，能改善便秘，还对保护血管非
常有帮助。豆类中的植物甾醇也可以竞
争性地抑制胆固醇的吸收。除此之外，
豆类中天然含有一些酶抑制剂，可以降
低消化酶的活性，有助于控制餐后血糖。

另外，豆类富含谷物蛋白中所缺乏
的赖氨酸（人体所必需氨基酸之一），和
谷物一起吃，还能起到互补作用，提高谷
物蛋白质利用率。

所以说，日常主食，用加了豆类的米
饭代替纯白米饭，饮食健康级别就上了
一个档次。

豆类那么多 应该怎么吃

常见的红豆、绿豆、芸豆、豌豆、鹰嘴
豆、蚕豆等。由于它们淀粉含量较高，同
时富含膳食纤维、B 族维生素等营养物
质，是可以代替部分主食的；另外，豌豆
中的 B 族维生素含量丰富，芸豆则含有
更多的钙和钾，鹰嘴豆膳食纤维含量最
高，镁也是第一。但差距也不大，换着吃
或者混着吃更好。

毛豆属于大豆类，并不建议当主食
吃。但它有豆类蔬菜的营养价值，毛豆
中的蛋白质、脂肪、矿物质微量元素等营
养价值还是非常丰富的；蚕豆、豌豆属于
杂豆，相比于大豆，它们可以提供更多的

碳水化合物，所以比较适合替代部分主
食。

特别提醒，平时饮食要控总量、多样
化、粗细配、少油少盐少糖。在吃豆类食
物前，最好将豆子（干豆）充分浸泡6~8小
时，可以减少豆子里的酶抑制剂，缓解吃
豆子胀气的症状。

（区科协供稿）

豆类为什么可以当主食？

联

办

合 川 区 科 协

合川区新时代文明实践
科技与科普服务分中心

合 川 区 融 媒 体 中 心

三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普三江科普
健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识健康知识

本报讯（记者 任洋 通讯员 唐敖 卢
俊竹）近日，记者获悉，区人力社保局主动
作为，切实解决企业用工用人的痛点难点
堵点，保障企业用工。

据了解，区人力社保局做实平台搭建
帮助企业招工人。为用工单位和劳动者
提供“线上+线下”“网上+掌上”的供需对
接服务，线上开展“每月三带”，即每月开

展 1 次“在合大学生·职等您来”、2 次“就
在合川·职等您来”的直播带岗活动；线下
在区人力资源市场举办2场“每周两招”现
场招聘会。

今年以来，该局持续开展春风行动、
就业援助月、民营企业招聘月等线上线下
公共就业服务专项活动，共为1327家次企
业提供招聘服务，吸引21万余人次投递求

职，5881名求职者与用人单位达成初步就
业意向；线上“合川零工之家”小程序，用
人单位或个人进行注册登录后便可发布
招工信息，用户可通过“附近”功能由近及
远查看求职者和招聘岗位；以工代赈项目
吸纳就业1033人，为企业就近招用劳动者
提供支持与便利。

另外，该局选派人社服务专员到园区

收集企业用工等方面需求，做到“底数清、情
况明”，对有用工需求的企业开展针对性用
工服务。同时，以“一库四联盟”为依托，通
过人力资源信息库大数据比对，运用智能化
等技术手段提高人岗匹配率。还充分发挥
了区人力资源协会和人力资源服务机构作
用，指导建立人力资源机构与企业定点用
工服务对接机制，全力保障企业用工需求。

区人力社保局

多措并举保障企业用工需求

◀连日来，大石街道各村（社区）水稻逐渐成熟，
农户抢抓晴好天气收割、晾晒稻谷。图为当地农户晾
晒稻谷。

通讯员 刘勇 摄

▲春种一粒粟，秋收万颗子。8月17日，记者获
悉，龙市镇种植的稻谷进入成熟收获期，当地村民抢
抓时机利用收割机等收割稻谷。图为龙市镇钵耳村
水稻收割现场。

记者 谌永恒 摄

本报讯（记者 张敏 通讯员 艾亿胜）
近日，三汇镇人大主席团组织镇人大代表
开展集中视察活动。

代表们先后到三狮路森林防火通道、
铁道兵烈士陵园基础设施扩建、康佳村
乡情陈列馆、榆钱河源头段河床治理现

场视察。
代表们充分肯定了三汇镇党委政

府深入推进乡村振兴的有力举措和成
效，同时建议康佳村利用地域和旅游
资源优势，以产业支撑，切实激发乡村
发展的活力和潜力，稳扎稳打建设美

丽乡村。
三汇镇相关负责人表示，下一步，镇

人大主席团将以开展“人大代表在行动”
为抓手，采取“进院坝、入网格、亮身份、办
实事”等方式，组织人大代表“面对面”深
入调研、“零距离”听民声。

三汇镇

组织人大代表开展集中视察活动

合川人大

本报讯（记者 王灿 通讯员 胡源）近
日，记者获悉，区委直属机关工委组织机
关党组织的纪委书记、党员，以及党员发
展对象和入党积极分子代表到区法院参
加旁听庭审，运用典型案例和身边人身边
事开展警示教育，“零距离”“沉浸式”接触

庭审现场，切实增强警示教育生动性。
庭审现场庄严肃穆、秩序井然，审判

长有序组织进行法庭调查、法庭辩论，旁
听人员严守法庭纪律，同步思考，“零距
离”“沉浸式”接受警示教育，真切感受法
律的威严和违法犯罪的惨痛教训。

据了解，此次旁听庭审以案说纪、说
法、说责，旁听人员近距离看“身边人”变成

“案中人”，以“当头棒喝”警醒“梦中人”，通
过最直接、真实的方式上了一堂鲜活、生
动的警示教育课。参加活动的人员一致
表示，此次旁听庭审使他们深受警醒和教

育，感触颇深，深刻地认识到违法乱纪必受
党纪国法的严惩，今后，他们将牢记自己的
初心使命，构筑拒腐防变的思想堤坝，时
刻保持清醒的头脑，做到“以纪律为镜，时
时正衣冠；以法律为鉴，处处守底线”，以
铁的纪律作风强化政治担当，履职尽责。

区委直属机关工委

“零距离”接触庭审现场“沉浸式”开展警示教育

重庆日报讯（记者 黄乔）为进一步规
范重庆城乡居民基本养老保险工作，推动
城乡居民基本养老保险制度可持续发展，
8月14日，市人力社保局、市财政局、国家
税务总局重庆市税务局联合发布《关于进
一步规范城乡居民基本养老保险有关工
作的通知》（以下简称《通知》）。根据《通
知》规定，参保人申请补缴或一次性缴费，
60周岁后完清缴费的，从完清缴费的次月
起发放基本养老金。

《通知》明确了5个方面的内容：一是

规范参保人员待遇领取条件及特殊情况
的处理方式；二是明确年满60周岁人员补
缴后的待遇发放时间；三是明确办理领取
待遇手续前死亡的参保人员应享受的权
益；四是明确领取待遇人员信息变更后，
养老待遇发放的处理方式；五是明确领取
待遇人员在服刑期间或者服刑期满后，养
老待遇发放的方式和标准。

具体来讲，《通知》首先提出，符合领
取城乡居民基本养老保险基本养老金的
缴费年限条件，根据参保人从其户籍所在

地城乡居民基本养老保险制度试点之月
距其年满60周岁的年限，分为下列两种情
形：

一是不足15年的，应逐年缴费，累计
缴费年限可不满足15年。未逐年缴费的，
应补足缴费。逐年缴费（含补缴）后可一
次性缴费至15年。二是超过15年（含15
年）的，累计缴费年限应不少于15年。缴
费年限不足15年的，应对未缴费年度进行
补缴至累计缴费年限达到15年及其以上。

《通知》规定，补缴按未缴费年度对应

的缴费档次缴纳。一次性缴费按申请时
上年度的缴费档次缴纳。同时，补缴不享
受政府补贴。一次性缴费按规定享受政
府补贴。补缴和一次性缴纳的养老保险
费到账后按规定计算个人账户利息。

《通知》还提出，已领取基本养老金的
参保人，不再办理补缴和一次性缴费业
务。参保人申请补缴或一次性缴费，60周
岁后完清缴费的，从完清缴费的次月起发
放基本养老金。

（据2023年8月16日《重庆日报》）

重庆出台《通知》进一步规范城乡居民基本养老保险

60岁后完清缴费 次月起发放基本养老金

本报讯（记者 谌永恒）8
月18日，合川区第五次全国
经济普查综合试点集中演练
举行。区委常委、区政府常
务副区长、区第五次全国经
济普查领导小组常务副组长
曾荣参加活动并讲话。

曾荣强调，综合试点作
为“五经普”正式开展前的
一次实战摸排与演练，是

“五经普”前期练兵、摸索经
验的宝贵机会，是检验前期
工作成效的“试金石”，也是
完 善 普 查 方 案 的“ 必 答
题”。要提高思想认识，深
刻认识“五经普”工作的重
要性，做好前期培训成果转
化，在实战演练中总结经
验、优化措施、补齐短板；要
全面发力，打好“地毯式”清
查攻坚战和清查数据质量
战，不断夯实工作基础，确

保数据真实、颗粒归仓，真
实反映全区高质量发展成
效；要创新方式方法，全方
位推进“五经普”宣传工作，
让“五经普”深入人心，提升
广大市民的知晓度、配合度
和参与度；要压紧压实责
任，强化协调联动，高质高
效完成“五经普”工作各项
任务。

当天，合川区第五次全
国经济普查综合试点集中
演练在盐井街道举行，来自
各镇街、行业主管部门的
120 名普查员分赴责任区
域，采用电子信息采集的方
式进行摸底登记。

区经普办、区发展改革
委、区经济信息委、区住房
城乡建委、区商务委、高新
区管委会、各镇街等相关负
责人参加。

我区第五次全国经济普查综
合试点集中演练举行

提高思想认识 压紧压实责任
高质高效完成普查任务

本报讯（记者 张敏）8
月18日下午，我区召开2023
年庆祝第六个中国医师节医
务工作者代表座谈会。区委
常委、统战部部长邓立出席
并讲话。区人大常委会副主
任张烈、区政协副主席明道
贵参加会议，区政府副区长
李艺滨主持会议。

会议通报了上半年全区
卫生健康工作情况，来自全
区不同医院不同岗位的 20
多名医务工作者代表结合实
际提出了工作意见和建议。

邓立要求，各级部门要
从服务者的角度来扶持医院

和医务工作者，在社会广泛
形成尊医重卫的良好气氛；
区卫生健康委会后要梳理各
位医务工作者代表提出的意
见和建议，会同区级相关部
门一起给予回应；各级部门
要时刻关心关爱一线医务人
员，建立有频次的和医院及
医务工作者的协调和沟通机
制，共创我区卫生健康事业
发展新局面。

区委组织部、区政府办
公室、区科技局、区人力社保
局分管负责人，区卫生健康
委、区医保局主要负责人参
加会议。

我区召开庆祝2023年
中国医师节座谈会


